

Kongress 2023

Abstract

Drogentodesfälle und polizeiliche Drogenprävention im Landkreissetting

- Esther Neumeier

2022 wurden in Deutschland 1.990 Drogentodesfälle durch das Bundeskriminalamt registriert. Damit hat sich die Anzahl der Verstorbenen innerhalb von zehn Jahren mehr als verdoppelt. Obwohl die Gesamtzahlen seit über 50 Jahren erhoben und immer wieder medienwirksam berichtet werden, ist wenig über die Verstorbenen bekannt. Erstmals liegen die Daten nun in einer Form vor, die tiefergehende Analysen und somit genauere Aussagen erlaubt.

Der Beitrag gibt Antworten auf die folgenden Fragen: Welche Substanzen sind an den Todesfällen beteiligt und wie unterscheidet sich die Substanzbeteiligung nach Alter und Geschlecht? Welche regionalen Unterschiede zeigen sich in der Gesamtbelastung? Um die Aussagekraft der Gesamtstatistik einzuordnen, wird zudem eine historische Verortung vorgenommen: Wo sind Langzeitvergleiche möglich, und wo nicht? Diese Einordnung umfasst auch einen kritischen Blick auf Unterschiede zwischen Fällen mit und ohne toxikologisches Gutachten.